

82,3%

cayeron los ingresos de Coltejer a marzo de 2021, sumaron \$5.908 millones.

676.000

barriles de petróleo por día extrajo en promedio Ecopetrol entre enero y marzo.

cimiento, mientras que para Celsia y Emgesa los impactos por la disminución en los precios de la energía reportarían resultados neutrales y negativos, respectivamente (ver gráfico).

“Destacamos los resultados de Cementos Argos, que esperamos sean muy positivos, con un Ebitda (resultados antes de intereses, impuestos, depreciaciones y amortizaciones) que sería el más alto para un primer trimestre del que tengamos registro. En la misma línea positiva, para Enka esperamos uno de los mejores resultados en la historia, reflejando la excelente dinámica de los negocios verdes y un sector industrial que ha venido observando una mayor demanda”, anticiparon.

En contraste, Casa de Bolsa prevé que las compañías de transmisión y generación de energía hayan empezado el año reafirmando la resiliencia presentada por sus negocios durante los trimestres anteriores frente a la coyuntura por la pandemia, evidenciando una leve afectación, principalmente en segmentos como transmisión de energía y para el segmento de generación, se anuncia un comportamiento mixto, en el que la generación hidráulica durante el último mes del trimestre evidenció una expansión.

En el sector cementero en el que se mueven Cementos Argos y Cemex, las cifras a febrero, mostraron una mejora anual en la producción y despacho de este materia, con una producción por encima de un millón de toneladas de forma continua desde julio del 2020, mientras que la producción de concreto muestra una contracción, pues la vivienda, las obras civiles y las edificaciones tienen variaciones negativas ■

EN DEFINITIVA

Otro trimestre complejo que tuvo restricciones para contener el avance de la pandemia debieron encargar las empresas colombianas, que por estos días divulgan sus resultados a marzo de 2021.

NOTAS ECONÓMICAS

4

millones de litros de leche se están dejando de procesar por las protestas: Asoleche.

AGRO

CARGA DE 125 KILOS DE CAFÉ CON PRECIO RÉCORD

En el mercado interno el valor hoy es de \$1,42 millones, impulsado por la cotización internacional que fue ayer de US\$1,48 por libra. La Federación de Cafeteros destacó que la producción en abril sumó 810.000 sacos de 60 kilos cada uno, lo que representó un 9 % más frente a los 744.000 sacos producidos en el mismo mes de 2020.

SALUD

ABREN CENTRO DE VACUNACIÓN MULTIVEHICULAR

El Grupo Éxito, Sura y la alcaldía de Envigado presentan esta mañana el complejo, adaptado en el centro comercial Viva Envigado, el cual servirá para apoyar el proceso de vacunación, principalmente, para la población del sur del área metropolitana. La invitación que se hace con esta apuesta es a cuidarlos y vacunarlos.

LABORAL

SÍ HAY OPCIONES PARA TRABAJAR EN MEDELLÍN

La Agencia de Gestión y Colocación de Empleo de Comfenalco Antioquia tiene 241 vacantes para auxiliares de enfermería y de laboratorio clínico, desarrolladores Java, jefes de cocina, ejecutivos de librería, operarios de producción y de confección, cortadores textiles, técnicos eléctricos y de mantenimiento y mercaderistas.

INVERSIÓN

MINEROS TOMA CRÉDITO PARA UNA ADQUISICIÓN

La junta directiva en su sesión de ayer decidió autorizar a la administración para tomar créditos hasta por US\$25 millones para la adquisición del proyecto Luna Roja y para capital de trabajo. Los créditos se tomarán entre Colombia y Nicaragua según las condiciones de mercado y los cupos disponibles.



Desde el Gobierno Nacional se ha dicho que, en el nuevo proyecto de reforma tributaria que se presente, no se incluirá el IVA para bienes y servicios. FOTO EDWIN BUSTAMANTE

IMPUESTOS INFORME

Propuesta para una nueva reforma tributaria

El ministro *José Manuel Restrepo* ha señalado que con el proyecto se buscaría recaudar alrededor de \$14 billones.

Por **LEONARDO BOTERO FERNÁNDEZ**

El mismo día en el que se retiró el proyecto de reforma tributaria del Congreso, y 48 horas después de la salida de *Alberto Carrasquilla* del Ministerio de Hacienda, comenzó a esbozarse una nueva propuesta, en el entendido de que Gobierno y expertos insisten en su necesidad.

El nuevo ministro de Hacienda, *José Manuel Restrepo*, quien hasta esta semana fue ministro de Comercio, Industria y Turismo, ya ha asegurado que la reforma solo buscará atender las necesidades más urgentes del país, generadas en buena parte por la pandemia de covid-19.

Esa atención de necesidades urgentes incluye, por ejemplo, disminuir la meta de recaudo de la reforma. Aunque aún no hay nada sobre el papel, Restrepo ya ha dicho que la meta sería de unos \$14 billones, cuando la presentada a comienzos de abril buscaba recaudar \$23,4 millones.

Además, ya dijo que el compromiso es que no se incluya IVA para bienes y servicios —como sí lo hacía la anterior—, para no afectar a “sectores sensibles”.

“Me la juego por sacar adelante esta iniciativa, que sea una reforma que soluciona el problema que tenemos en este instante. Nos permite sortear el momento para ir viendo cómo se comporta la recuperación de la pandemia”, manifestó el ministro un día después de su nombramiento.

“Me la juego por sacar adelante una reforma que soluciona el problema que tenemos ahora”.

JOSÉ MANUEL RESTREPO
Ministro de Hacienda

Empresarios proponen

Dos de las organizaciones empresariales más importantes de Colombia, la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) y el Consejo Gremial Nacional, ya han planteado varias propuestas al Gobierno para un nuevo proyecto.

Por un lado, la Andi, asegurando que la reforma servirá para “conjurar la situación fiscal derivada de la pandemia del covid-19 que ha demandado gastos extraordinarios”, planteó cuatro propuestas.

Primero, suspender la medida de descuento del Impues-

to de Industria y Comercio (ICA) en el impuesto sobre la renta. Segundo, aplazar la reducción de la tarifa general del impuesto sobre la renta. Tercero, gravar el patrimonio líquido para personas naturales, si este supera los \$5.000 millones con una tarifa del 1 % durante dos años. Y cuarto, enajenar activos de la nación que puedan otorgar hasta \$15 billones, para financiar, con estos, programas como Ingreso Solidario y el Paef.

El Consejo Gremial, por su parte, ha indicado que la reforma debe servir para recaudar recursos que representen entre el 1 % y el 1,5 % del PIB nacional, “monto de recursos necesarios para superar la crisis”.

Y, a su vez, “explorar fuentes alternativas de recursos tales como combatir la evasión y el contrabando, reducir el gasto público y un plan de enajenación de activos no estratégicos”.

La discusión de una nueva tributaria inicia en medio de las manifestaciones ■

PARÉNTESIS

LA PROMESA AL RETIRAR LA REFORMA

Al retirar el proyecto radicado en el Congreso, el ministro *José Manuel Restrepo* aseguró que se trata de “un primer paso para con grandeza construir consensos a través del diálogo”. Por su parte, el viceministro Técnico de Hacienda, *Jesús Antonio Bejarano*, manifestó en el debate de las comisiones económicas del Congreso que “el mensaje para todos es que ya estamos trabajando, desde el punto de vista técnico, en un proyecto que recoja el consenso que hemos logrado con los partidos y planeamos seguir alimentando el proyecto con más consensos de los sectores que conforman la sociedad”.